

令和2年4月 新宮町教育委員会定例会 会議録

1. 開催日時

令和2年4月28日（火） 9時30分から10時40分まで

2. 場所

新宮町役場 3階第2委員会室

3. 出席者

宮川教育長、恵良委員、横山委員、吉松委員

4. 欠席者

本多委員

5. 出席職員

森学校教育課長、西田社会教育課長、荒牧指導主事、豊釜指導主事、桐島社会教育課課長
補佐、高木主幹、三船学校教育課主幹

6. 欠席職員

なし

7. 日程

○ 日程第1 開会の宣告

（宮川教育長） ただいまから教育委員会定例会を開会いたします。

9時30分開始

○ 日程第2 会議録署名委員の指名について

（宮川教育長） 会議録署名委員は会議規則第17条の規定により、教育長及び会議で決めた委員の1名となっておりますので、今回は横山委員にお願いいたします。よろしくお願ひいたします。

○ 日程第3 教育長の報告事項

（宮川教育長） （資料により4月15日開催地区別教育長会議の報告及び説明）

- ① 令和2年度 人事異動の概要と課題
- ② 令和2年度 人事管理班業務分担割
- ③ 不祥事防止の取組の徹底について
- ④ 教職員の事故の報告について
- ⑤ 学校経営カルテ等の作成について
- ⑥ 「課題を有する教職員等に関する報告書」等の作成について
- ⑦ 教職員調査の作成について

（宮川教育長） 質問等ありませんか。（特になし）

○ 日程第4 諸報告

1) 学校教育課の報告について

（森学校教育課長） （資料により学校教育課の報告）

① 報告事項

- ・ 経過報告
- ・ 今後の予定
- ・ 新型コロナウイルス感染症対策について

(宮川教育長) いろいろ意見を出していただきたい。

(横山委員) 先が見えないのが、コロナは恐らく一度収まってもまた起こる可能性があり、この状態が1年続くという前提で物事を考えた方がいいと思う。そうなると授業日数が足りない前提で、準備をしなければいけないと思う。

大学はオンライン授業が始まると聞いているので、やはりそれを活用していくしかないのかなと思う。当然予算の問題もあると思うが、何らかの形で、子どもの安全を守るというところでも、オンラインは役に立つ機材だと思う。事前に準備しないと活用できない。

早い段階で準備して授業確保していかないといけない。

(森学校教育課長) 今回、ウェブの関係でオンライン授業を検討している自治体が多く、町の方で各家庭のネット環境を調査している。ほぼネット環境はあるが、100%ではない。そして、オンライン授業、動画の配信となるとどうしても、Wi-Fi環境が必要になってくる。そうなると、環境が整備されていない家庭が150件弱。児童生徒がおよそ4,000人なので、かなりの世帯でWi-Fi環境がないという状況。大学などでは、ネット環境がないところについては、DVDを送るというようなことを考えてあるが、そもそもインターネットの環境がない、パソコンがない家庭をどうしていくかという問題がある。

ハード面でも、物が不足していると聞いている。

ウェブ会議するにしても今カメラが販売されていない。ハード整備についても問題がある。それから、モバイルルーターの貸し出しも検討材料として挙がってくるが、それも物が今後足りるのか、料金の問題をどうするのか、課題が多く、対応がしづらい状況にある。

(吉松委員) 横山委員が言わされたように、環境のことを考えなければ、オンライン授業が有効と考えていた。話を伺い、速やかにはできないなど感じた。

しかし、そこをどうにかしないとどこからアプローチしても難しい状況に来ていると思う。ネット環境が整えば、文部科学省の子どもの学び応援サイトなど、小学生、中学生、教師、保護者など色々な立場でも使えるようになっており、とても有効。

大変とは思うが、そちらからのアプローチもぜひお願いしたい。

しかし現実的には厳しいということは感じている。色々な可能性を試していかないといけない。

(恵良委員) オインラインが問題になっているが、一家族3人の子どもがいれば、3人に環境を整えるのかと言うことになる。順番に交代という訳にはいかない。

一人っ子なら可能だが、それは無理。

実は中学校から生徒宛に電話がかかってきた。

長い電話だったため、終わってから聞いてみると、パソコンの環境を聞かれていたと言う。かなり長い電話で、不安だった。

子どもの電話対応は対応を誤るとまずいことが多いので、神経を使う。色々考えだされるアイデアはすべて危ない。だからと言って、家の中にいるのも大変。

遊びに行けば、「ここで遊んではいけません」、「公園に行ってはいけません」だったら道路走れというのも交通事故になる。今どうしているかというと、夕方コースを決めてランニングをしている。道路でサッカーボールを蹴りたい、これは近所の方に怒られている。裏のグラウンドでやっていると老人会から集団でしてはいけないとクレームがあった。

近所でも疑心暗鬼になってきて、近所の人間関係が悪くなってきてている。

子どもを早く何らかのかたちで、学校に行かせたい。学校に行けば、我が家の不安が99%

解決する。コロナの心配は残るが、早く行ってほしいと考えている。

(宮川教育長) 切実な状況でどの家庭でもいえることではないかと思う。パソコンが一家に何台もある家庭はそうないと思うので、簡単ではない。

ではどうするのか、次の教育委員会でも聞かせていただきたい。

現段階ではこの課題を発信する、あるいは郵送する形を取りたいと考えているので、理解いただきたい。

本当に子どもたちや家庭のことを思うと、5月11日から学校が再開できればいいが。

何とか希望を持って迎えられるように各学校準備をしている。最適な方法を考えていきたい。

学校教育課の連絡事項

(森学校教育課長) 三船主幹が説明

② 連絡事項

(三船学校教育課主幹)

- ・令和2年度工事予定について

(森学校教育課長)

③ その他

- ・学校教育課事務分担表

2) 社会教育課の報告について

(西田社会教育課長) (資料により社会教育課の報告)

① 報告事項

- ・経過報告
- ・今後の予定

② 協議事項

なし

③ その他

- ・社会教育課事務分担表
- ・令和2年度社会教育委員名簿
- ・町立図書館利用状況及び行事予定

(宮川教育長) 質問はありませんか。

(吉松委員) シーオーレのネットワーク環境は整っているか。

(森学校教育課長) まつかぜがあるシーオーレ3階は、貸館となっているためネットワーク整備はされていない。

今後の充実のため必要であれば、予算要求なども検討していただきたい。

○ 日程第5 閉会の宣告

(宮川教育長) 以上で4月の教育委員会定例会を終了いたします。

10時40分終了

署名 教育長 宮川 優子

署名 委員 森川 兼治